

DIARIO DE

del lunes 25



MALLORCA

de Julio 1814

AÑO 7.º DEL REYNADO DE FERNANDO VII.

✠ S. Jayme Patron de España. = Quarenta horas en S. Miguel dedicadas à Sta. Ana. Exposicion á las 6 de la mañana. Reserva à las 8 de la tarde.

Observaciones Meteorologias de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Baromet.	Admosfera.	Sale el sol á las
7 de la m.	17 g.	28 p.4 l.	OS.	4 y 51 minutos
12 del dia.	18½g.	28 p.4 l.	OS.	y se pone á las
5 de la tar.	18½g.	28 p.4 l.	OS.	7 y 9 minutos.

Lóndres 1.º de junio.

En la gran funcion que el Príncipe Regente debe dar al emperador Alexandro y al rey de Prusia, se verán en la mesa del banquete dos àguilas de oro macizo del tamaño natural con las alas extendidas, y mirando á los nidos que tienen á sus pies.

Constantinopla 25 de abril.

El nuevo enviado de Persia Mirza-Riza-Chan tuvo el 19 su primera audiencia solemne del Gran Señor. S. E. comió con el gran Visir en la sala del divan.

Tres fragatas, dos corbetas de guerra y un bergan-

tin están al ancla delante del arsenal. Estas fuerzas están destinadas à cruzar en el Archipiélago contra los corsarios que turban la tranquilidad de la navegacion.

La deposicion y el arresto del scherif de la Meca parece haber hecho una grande impresion en estos países, y ha descontentado à muchos de sus habitantes. Los wechabitas esperan sin duda poder sacar ventajas de esta disposicion de los espíritus, y así se han dexado ver con bastantes fuerzas cerca de Taraba. Se dice que están mandados por una nueva amazona, viuda de un tal Madai-fi, que tenia mucha opinion entre los de esta secta, el qual fué hecho prisionero, y le cortaron la cabeza en Constantinopla en diciembre último. Se añade que Jussum-baxá enviado à su encuentro, habiendo, reconocido su superioridad en número, se ha retirado hácia Tayfa, y ha pedido refuerzos à su padre. Se esperan con ansia los resultados de estos movimientos.

Entre tanto la actividad de los gobernadores turcos en las provincias lejanas se encuentra embarazada por las turbulencias interiores. Tales son los movimientos que hay en el Curdistan; la resistencia obstinada del bey de Sattalia; la conducta equívoca de Tependelenly-Ali, baxá de Jannina; la negativa hecha por la ciudad de Serajewo, en Bosnia, y por el bey de Mostan, en Herzogewine, de obedecer al baxá de Traunik; la posesion poco asegurada todavía de la Servia; y en fin, las desazones entre el baxá de Widdin y algunos gobernadores vecinos, que han costado la vida à muchos gefes.

Lisboa 6 de junio

El cónsul y agente de S. M. Católica en el reyno de Portugal D. Pascual Tenorio y Moscoso queriendo dar un testimonio público del mas acrisolado amor à su legítimo Soberano, y de la fidelidad y alegría de que se halla poseido por la suspirada restitucion y exáltacion de S. M. el

Sr. D. Fernando VII al trono y soberanía de las Españas, de que fué despojado por el mas pérfido de los tiranos, ofreció el 30 de mayo último un lucidísimo convite en la casa de su residencia. Con motivo tan plausible convidó á los Excmos. gobernadores de estos reynos, y á los hidalgos de la primera grandeza, á los Exmos. duque y duquesa de Bedford, al cuerpo diplomático, á los generales y empleados públicos, así portugueses como extranjeros, y á las principales señoras de esta ciudad. La casa se iluminó con el mejor gusto y magnificencia al anochecer, à cuya hora fueron concurriendo los convidados en número de mas de 500 personas de ambos sexos. En el testero principal estaban colocados los retratos de S. M. Católica, y en los lados de la misma sala los de los augustos Príncipe Regente y Princesa de Portugal, en donde tambien se veian los de los invictos guerreros duque de Wellington, mariscal Beresford y del marques de la Romana. A las 10 de la noche, despues de haber servido un esquisito refresco, principió una cantata portuguesa, intitulada *Anuncio de la paz*, ofrecida por amor y fidelidad á S. M. el Sr. D. Fernando VII, composicion de uno de los mas fecundos ingenios portugueses, y cuya música habia compuesto el famoso profesor Juan Domingos Bomtempo, siendo interlocutores la *alegría* y el *valor*, y los pueblos aliados formaban los coros. Esta cantata fué recitada por las sobrinas y parientas del cónsul general, dirigidas por el mismo profesor, y merecieron el mayor aplauso. Despues de concluida se repitió con la misma profusion un nuevo refresco, siguiéndose una cantata compuesta en italiano por el profesor Felix Radicati, dirigida por el mismo, y recitada por la señora Bartinoti, alusiva á los mismos asuntos. Tercera vez se sirvió refresco á todos los convidados; las hijas y parientas del mismo cónsul, vestidas á la española, executaron un bayle de carácter español, inventado y dirigido por madama Lefebre, en el qual figuraron con vistosos grupos la union de las naciones alia-

das. A media noche fueron conducidos todos los espectadores á otra gran sala, en donde se sirvió una espléndida cena, en la qual la delicadeza, abundancia y diversidad de manjares competian con el aseo y ostentacion. Despues de estos festejos, en los quales toda la numerosa y respetable concurrencia manifestó el mayor júbilo y complacencia, se dió principio à un bayle, que duró hasta las ocho de la mañana.

Coria 7 de mayo.

El gobierno de las Lignes-Grises hizo marchar quatro compañías de milicias para ocupar á Chivenna, en donde habia un corto destecamento de tropas italianas. Hubo una pequeña escaramuza, y quedaron heridos algunos soldados de una y otra parte. El 3 evacuaron á Chivenna los italianos, y la ocuparon los grisones: se ha publicado una proclama, y establecido un gobierno provisional.

Burdeos 16 de Julio.

Ayer á las 8 de la mañana salió de para Paris el lord duque de Wellington. Repetidas salvas de artilleria anunciaron la partida de S. E., quien pasó el rio en el bergantin de la ciudad.

Noticias del pais.

El que quiera comprar civinas de varias grosarias, acudirá al muelle donde estarán de manifiesto.

Se solicita una criada que sepa coser, para embarcarse al continente: la que quiera acomodarse acudirá al estanquillo que hay frente del puente de S. Francisco de Paula donde informarán de los señores que la solicitan.

Dia 27 saldrá correspondencia para Barcelona con el patron Juan Ribas, y para Iviza con, el patron Pedro Torres, todos á las 5 de la tarde.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palua.

De Iviza salió hoy el Javeque Carmen, su p. Juan Turivicenco, con cargo de sal.

Con superior permiso. En la imprenta de Villa longa.